

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 28 de octubre de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Eje Central, La Razón, Reforma, La Prensa, Excélsior, La Jornada, Crónica, El Heraldo de México, El Universal, El Sol de México.

Fronteras abiertas, riesgos y malestar en los sectores productivos/Eje Central

El presidente Andrés Manuel López Obrador mostró un nuevo plan para contener la persistente y alta inflación en el país, la que no ha podido ceder pese a los esfuerzos desde su oficina con medidas como el subsidio a los combustibles, o un acuerdo con empresas para que mantengan los costos de los productos de una canasta de 24 productos que determinó son de los más necesarios para el consumo de los hogares mexicanos. El Paquete Contra la Inflación y la Carestía (PACIC) que fue implementada desde el 4 de mayo pasado no fue suficiente, y ahora se hizo una ampliación de productos, pero también la apertura en la frontera a alimentos sin ninguna restricción sanitaria. El riesgo es tan alto, que Rafael Carbajal, quien también está a cargo del Departamento de Investigación de Bioquímica del Tecnológico Nacional de México, campus Santiago Papasquiaro, Durango "es preferible que no diera autorización de nada sin las medidas de control desde la Cofepris y la Senasica".

Sigue corrupción, pero no las "tarascadas del pasado"/La Razón

Reconoce el presidente López Obrador que todavía persiste la corrupción en el país, pero aseguró que ya no son grandes tarascadas, sino apenas unas mordiditas, esto al afirmar que ya no se permite que las grandes empresas condonen impuestos o se regresen sin averiguar si de verdad han pagado. "Pero nos tenían bien anestesiados. Eso es lo que ya está cambiando. Sí, no dudo de que todavía hay, pero se está limpiando de arriba para abajo, como se barren las escaleras, y ya no hay las tarascadas que se le daban al presupuesto. Sí hay, puede haber todavía mordidas, pero no tarascadas", reconoció. Ante los gritos de reclamos de maestros de que la corrupción todavía campea en el Gobierno, López Obrador insistió en que los grandes empresarios llegaron a evitar el pago de hasta 16 mil millones de pesos anuales, lo que significa el presupuesto de Baja California Sur.

Amparan por medicinas a asociación de cáncer/Reforma, La Razón

Un juez federal concedió un amparo para que el Gobierno federal garantice el abasto de medicamentos para niños con cáncer en todas las unidades donde laboran médicos adscritos a la Agrupación Mexicana de Oncohematología Pediátrica (AMOHP). Luego de dos años y medio de litigio, el juez Cuarto de Distrito en Materia Administrativa, Oswaldo Rivera, confirmó el pasado jueves el reclamo presentado por la AMOHP, que en mayo de 2020 detectó que había desabasto de uno o más medicamentos en 97 hospitales de la Secretaría de Salud federal, estatales y del IMSS. "Se concede el amparo para el efecto que el titular de la Secretaría de Salud, el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, así como la Oficial Mayor de la SHCP, realicen las acciones y gestiones dentro de su ámbito de competencia, para adquirir y programar el suministro de medicamentos y otros insumos esenciales a los agremiados de la AMOHP que laboran en hospitales públicos para tratamientos contra el cáncer infantil.

Urgen actuar contra el embarazo adolescente/La Razón

El PRI en el Senado señaló que es urgente atender el problema del embarazo adolescente, que afecta la salud e impacta el desarrollo de su vida, por lo que se refiere al acceso a oportunidades recreativas, sociales, así como laborales. El senador

Ángel García se refirió al tema que destacó La Razón en su portada de este viernes, en la que señaló que se prendieron las alertas por parte del gobierno federal, ya que se registran mil cada día. Recordó que por ello planteó un punto de acuerdo ante el Senado, porque es necesario que la Secretaría de Salud federal y las que son a nivel estatal atiendan este problema en el que también "la pobreza y la falta de acceso a servicios de salud alejan al país de cumplir con los objetivos de 2030 de erradicar el embarazo infantil y reducir a la mitad el de las jóvenes de 15 a 19 años".

Exigen frenar tiraderos clandestinos/La Prensa

Luego de manifestar que la proliferación de tiraderos clandestinos en el Valle de México representa un severo problema que ninguna autoridad ha podido frenar, Diputados del Estado de México dieron a conocer que todos los días, alrededor de 5 mil toneladas son arrojadas de forma ilegal e insegura. El legislador Issac Montoya Márquez, a nombre de la fracción parlamentaria (Morena), solicitó al Congreso Local aplicar reformas legales para combatir y frenar la proliferación de tiraderos clandestinos, los cuales representan graves riesgos de salud y de bienestar para millones de habitantes. Manifestó que se pretende reformar la Ley Orgánica de la Administración Pública, la Ley Orgánica Municipal, el Código para la Biodiversidad y el Código Administrativo del Estado de México. Agrego que la iniciativa también busca que se implemente, en coordinación con la Secretaría de Salud, los gobiernos municipales y autoridades análogas de las entidades federativas, estrategias para la identificación y erradicación de verteros clandestinos y sitios de disposición ilegal de residuos sólidos.

Auditoría detecta irregularidades en Liconsa por \$258 millones/La Razón

La Auditoria Superior de la Federación, detectó irregularidades en el manejo de los recursos públicos por un monto un monto de 10 mil 312 millones 988 pesos, lo cuales quedaron registrados en la Segunda Entrega del Informe Individual del Resultado de Fiscalización de la Cuenta Pública 2021. Al comparecer, vía remota, ante diputados federales de la Comisión de Vigilancia de la Auditoria Superior de la Federación, el titular de la ASF, David Colmenares Páramo, aseguró que esta segunda entrega se realizó a través de 692 informes individuales. De acuerdo máximo órgano fiscalizador del país, los sectores con más pliegos de Promociones de Responsabilidades Administrativas Sancionatorias son: Educación con 215, Infraestructura Social con 40, Salud con 35, Aportaciones a Seguridad Social con 26, entre otros. Asimismo, en esta segunda entrega de los informes, parte de los sectores que tienen más montos por aclarar son: Aportaciones a Seguridad Social 366 millones 086 mil 700 pesos, Agricultura y Desarrollo Rural 268 millones 225mil 600 pesos y Salud 168 millones 369 mil 900 pesos. El auditor reiteró que la fiscalización superior es la herramienta necesaria para disuadir conductas indebidas en el ejercicio del gasto público de los entes auditados y, por otro lado, ayuda a profesionalizar la función pública en todos los órdenes de gobierno.

Persiste baja vacunación de niños/Excélsior

Una "tormenta perfecta" causó la baja cobertura de vacunación en los niños y niñas mexicanos. Luego de que México en el 2006 fuera punta de lanza en la cobertura de vacunación en niños y niñas, actualmente el número de menores con su esquema completo de vacunación es bajo. Esta baja cobertura fue provocada porque en los últimos años hubo desabasto de biológicos y la pandemia de COVID complicó la vacunación por el confinamiento. "Podemos decir que tuvimos una tormenta perfecta, entonces pues la gente no acudió, hemos tenido algunos años de desabasto de biológicos de repente no hay, de repente tenemos y además de ideas erróneas a la vacunación, entonces juntando todo esto, pues hizo que no se aplicaran el número de vacunas necesarias", detalló el doctor Rodrigo Romero Feregrino, coordinador de la Asociación Mexicana de Vacunología. La Organización Panamericana de la Salud alertó que 14% de niñas y niños en edad de iniciar su esquema básico de vacunación contra difteria, tos ferina y tétanos, en México, no ha recibido una sola dosis. Los trabajadores de salud tienen como tarea importante revisar las cartillas, así como convencer a las personas a vacunarse.

Detecta ASF anomalías en caducidad de vacunas/La Jornada

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) encontró anomalías en el funcionamiento del Instituto Nacional de Salud para el Bienestar (Insabi) que derivaron en la caducidad de 9,779 vacunas del esquema general sin que se solicitara al proveedor el canje de esas dosis. En los resultados de la fiscalización que la ASF entregó ayer a la Cámara de Diputados, se señala que, en el registro de entradas y salidas, así como de la existencia de biológicos en el almacén central de los Servicios de Salud Pública de la Ciudad de México, no se verificó que se distribuyeran a las jurisdicciones sanitarias 160 mil 369 dosis, ya que, al 30 de junio de 2022, éstas aún se encontraban en la cámara de red de frío del almacén.

Roban medicamentos a IMSS por \$4 millones/Excélsior

Un monto de cuatro millones de pesos en medicamento de uso controlado para atender a enfermos de cáncer y VIH/Sida fueron robados del almacén del IMSS delegación Ciudad Victoria, Tamaulipas. El reporte se realizó el 27 de octubre, pero tuvieron que pasar 24 horas para que se pudiera conformar y darse a la luz pública. El depósito se encuentra en la avenida Tamaulipas y calle Eduardo Pérez, en el fraccionamiento residencial Campestre. Los encargados del almacén llamaron a la Unidad General de Investigación dependiente de la Fiscalía estatal, pero éstos refirieron que no podían intervenir, ya que era asunto federal, por lo que la FGR tomó el caso.

Explota pirotecnia; reportan 10 heridos/Excélsior

Graves fueron reportadas ocho mujeres adultas y dos niñas en la comunidad Potrerillo, municipio de Coscomatepec, cuando estalló la pirotecnia almacenada en una bodega contigua a la iglesia, que sería usada durante la fiesta patronal en honor a San Judas Tadeo. Debido a la lejanía de la comunidad, que está a 12 kilómetros de la cabecera municipal, hubo problemas para atender rápidamente a los lesionados, quienes fueron trasladados a la clínica de Coscomatepec y a la del IMSS de Huatusco.

Trabajadores de la Salud de toda la república respaldan a Sheinbaum/Crónica

Integrantes del Sindicato Nacional de Trabajadores del IMSS invitaron a la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, a participar en el Conversatorio Digital: La salud como un derecho universal para todos los mexicanos"; durante su participación, la mandataria capitalina tuvo la oportunidad de compartir, con más de 6 mil trabajadoras y trabajadores de la salud de toda la república, las acciones implementadas en la Ciudad de México durante su administración para fortalecer los sistemas de salud públicos y gratuitos. Sheinbaum expresó su compromiso de garantizar el acceso a los servicios de salud de toda la población, recordó que por ello se han construido 3 nuevos hospitales públicos en la capital; el Hospital General de Cuajimalpa que cuenta con 62 camas y cuatro especialidades, el Hospital Materno Infantil Topilejo y el Hospital General de la Pastora en la alcaldía Gustavo A. Madero.

Mueren por desnutrición 8 niños en la Tarahumara; 15, hospitalizados/La Jornada

Ocho niños murieron y 15 fueron hospitalizados por desnutrición en la sierra Tarahumara, en las semanas recientes, denunciaron la diócesis de la zona y médicos. Al respecto, la gobernadora panista María Eugenia Campos Galván dijo que el problema se atenderá hasta el próximo año. Héctor Fernando Martínez Espinoza, vicario de la diócesis Tarahumara, refirió que en lo que va de octubre, en la clínica Santa Teresita del poblado Sisoguichi, en el municipio de Bocoyna, 15 menores fueron hospitalizados y cuatro fallecieron víctimas del hambre. La semana pasada, médicos del hospital comunitario de Guadalupe y Calvo, al sur de la Sierra, en los límites con Durango y Sinaloa, contabilizaron cuatro muertes de niños por desnutrición. Martínez Espinoza señaló que el incremento de los casos graves en niñas y niños rarámuris ocurre en rancherías alejadas que carecen de servicios médicos. Después de darse a conocer las muertes de niños por desnutrición en Guadalupe y Calvo, el Sistema para el DIF estatal respondió en un comunicado: "se atiende a los menores de edad en Centros Regionales de Nutrición y Albergue Materno (Cerenam), que han dado atención a 784 niños y niñas con problemas en el último año, en los municipios de Batopilas, Guadalupe y Calvo, Bocoyna y Guachochi".

Acumula CDMX 1,601 casos de viruela del mono/El Universal, El Heraldo de México

La secretaria de Salud de la CDMX Sedesa, Oliva López Arellano, informó que en la Ciudad de México se contabilizan mil 601 casos de viruela símica. Indicó que la estrategia contra esta enfermedad ha sido la detección oportuna de casos sospechosos y tomas de muestras en domicilio y centros de salud. Se ha hecho el seguimiento de contactos estrechos, capacitación al personal de las unidades de salud para la detección, mantenemos una gran coordinación y agradecemos el apoyo del INDRE, dijo la secretaria.

El sistema de salud, listo por si hay una sexta ola de COVID/La Jornada, Reforma

La Ciudad de México está preparada para una posible sexta ola de contagios de covid-19 durante la próxima temporada invernal, aseguró la titular de la Secretaría de Salud, Oliva López Arellano. Al comparecer ante comisiones del Congreso capitalino dentro de la glosa del Informe anual de gobierno, dijo que se toman muestras para detectar el virus en 117 centros de salud, donde la positividad es de alrededor de 5%, al tiempo que se mantiene la supervisión diaria de pacientes hospitalizados. Agregó que la cobertura de vacunación que protege a las personas de desarrollar formas graves de la enfermedad es de 9% con esquema completo en mayores de 15 años, y de 97% en los niños de 5 a 11 años con primera dosis. "Sí esperamos un incremento en periodo invernal, pero estamos preparados y por eso la recomendación es usar cubrebocas en lugares cerrados con poca ventilación. Tenemos una capacidad de despliegue para convertir, reconvertir o

ampliar la capacidad hospitalaria y de triaje porque el personal de salud tuvo una capacitación intensa en enfrentar la pandemia."

Se espera sexta ola de Covid en invierno/El Sol de México

Las autoridades señalan que el uso del cubrebocas en lugares cerrados y sin ventilar evitará contagio una sexta ola de Covid se espera en la Ciudad de México a finales de año, así lo dio a conocer la secretaria de Salud, Oliva López Arellano, durante la presentación de la glosa del IV Informe del Gobierno capitalino ante diputados del Congreso local. Sin embargo, la funcionaria mencionó que se estima el impacto sea mínimo, esto debido a diferentes acciones, como lo es la cobertura que tienen al momento de vacunación en los habitantes capitalinos; así como la capacidad y la experiencia que ha adquirido el Sistema de salud para atender los contagios. Esperamos un incremento ahora en el periodo invernal, pero estamos preparado, por eso seguimos usando el cubrebocas en sitios cerrados, mal ventilados y con gran aglomeración de personas, detalló ante el Congreso.

Fumigan previo a día de muertos/El Heraldo de México

De cara las conmemoraciones por el Día de Muertos, la Secretaría de Salud de Yucatán inició una estrategia de fumigación en los cementerios de la entidad para evitar la proliferación de mosquitos transmisores de enfermedades, como el dengue. El director de Prevención y Protección de la Salud, Carlos Isaac Hernández, explicó que se programó un plan de nebulización térmica y control larvario, para evitar a la ciudadanía molestias sanitarias por la presencia de mosquitos cuando acudan a visitar los panteones en estos días. Señaló que estas acciones se realizan ante la actual temporada de lluvias para prevenir enfermedades transmitidas por mosquitos, los cuales proliferan en este tipo de lugares.

Sensato, plan de Petro para combatir el narco y las adicciones: Ebrard/La Jornada

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, dijo ser simpatizante de legalizar la mariguana y apoyó ayer la propuesta del presidente de Colombia, Gustavo Petro, de cambiar el enfoque de combatir las drogas con guerra, como impulsa Estados Unidos desde el gobierno de Richard Nixon (1969-1974), porque no reduce su consumo y "lo único que ha logrado" es que los vinculados con "este negocio" estén armados. "La tendencia que se ve es desmantelar la tesis de (el ex presidente estadunidense) Richard Nixon que organizó la guerra contra las drogas como guerra y acercarte al tema de consumo como un problema de salud. Creo que es una tendencia correcta", expresó el canciller al ser entrevistado por el periodista Jon Lee Anderson en el festival Dromofest, en la Ciudad de México.

Inflación, el único interés de ciudadanos/El Sol de México

Gasolina, huevos o casas: los precios se dispararon en Estados Unidos y la inflación es la principal preocupación de los electores hacia las legislativas de noviembre, muy por delante del aborto, la guerra en Ucrania, el control de armas o el cambio climático. La preocupación por los precios persiste: el índice de precios al consumo PCI marcó 8.2% en 2 meses a septiembre, en tanto el índice PCE -más utilizado para las jubilaciones y el preferido de la Reserva Federal- anotó 6.2%. A nueve días de estas elecciones de medio mandato que definen el control del Congreso, hoy en manos de los demócratas, la inflación es la prioridad para casi la mitad de los estadounidenses (46%), frente a poco más de un tercio (37%) hace un mes, según una encuesta del instituto de sondeos de la Monmouth University de mediados de octubre.

Alerta la ONU de efectos de la pandemia sobre la salud de mujeres y niños/La Jornada

La Organización de Naciones Unidas alerta que los efectos de la pandemia de COVID, los conflictos y el cambio climático están afectando severamente la salud de mujeres y niños. Un informe reciente revela que más de 45 millones de niños sufrieron desnutrición aguda en 2020, un trastorno que pone en peligro sus vidas y agrava el riesgo de muerte, de retraso en el desarrollo y enfermedad. Además, 149 millones de niños sufrieron retraso en el crecimiento. El informe, denominado "Proteger la promesa", es un resumen de los progresos realizados en respuesta a la Estrategia Mundial Todas las Mujeres, Todos los Niños, del secretario general de Naciones Unidas para la salud de las mujeres, los niños y los adolescentes. Los datos recabados revelan que las posibilidades de los niños y los adolescentes de llevar una vida sana "varían considerablemente por razones tan simples como el lugar donde nacen, su exposición al conflicto y las circunstancias económicas de sus familias".